

Exhiben experiencia valdiviana en eventos nacionales de restauración socioecológica

TRABAJO. Incorporación de flora nativa en el diseño de espacios públicos, posiciona a Valdivia como referente en desarrollo sostenible y biodiversidad.

La Municipalidad de Valdivia fue protagonista en el Encuentro Nacional de Plantas Nativas y Ornamentales, realizado en Viña del Mar, instancia donde la paisajista municipal, Cindy Fariñas, expuso la experiencia de la comuna en la incorporación de flora nativa en el diseño de espacios públicos, posicionando a Valdivia como un referente nacional en biodiversidad urbana y desarrollo sostenible.

El encuentro, fue organizado por la Asociación Gremial de Viveros de Chile, gracias al apoyo de Sercoce y se desarrolló en el Jardín Botánico de Viña del Mar. El programa del encuentro contempló charlas técnicas, conversatorios y actividades educativas, abordando temáticas clave como producción de plantas nativas en vivero, propagación y recolección de material vegetal, restauración ecológica, núcleos nativos en ecosistemas urbanos, paisajismo con especies nativas, alternativas de financiamiento para viveristas y resiliencia cli-

mática, entre otros contenidos de alto interés para el sector.

En el encuentro, la profesional del municipio presentó la Estrategia de Biodiversidad Urbana de Valdivia desarrollada por la casa edilicia, destacando el enfoque integral impulsado por el municipio, que vincula el paisajismo urbano con la protección de humedales, la planificación territorial y la participación activa de las comunidades.

La exposición permitió revelar cómo Valdivia ha avanzado en la recuperación y embellecimiento de sus áreas verdes desde una mirada ecológica, integrando especies nativas como parte de una identidad local que hoy comienza a replicarse e inspirar a otros territorios del país.

Este trabajo se articula con distintos planes e iniciativas municipales, así como con alianzas estratégicas con establecimientos educacionales y organismos públicos, entre ellos un piloto de vivero desarrollado junto a Conaf, fortaleciendo una política pública que pone en el centro el cuidado del entorno natural y la apropiación comunitaria de los espacios públicos.



EL ENCUENTRO DE PLANTAS NATIVAS Y ORNAMENTALES SE REALIZÓ EN JARDÍN BOTÁNICO DE VIÑA DEL MAR.

“

Lo que ha logrado Valdivia es una identidad, ya es algo que está resonando en otros territorios y de lo que debemos sentirnos orgullosos como ciudad....”

Cindy Fariñas
 Expositora y paisajista
 Municipalidad de Valdivia.

Al respecto, la paisajista municipal Cindy Fariñas señaló que “durante la presentación que desarrollamos en la invitación que nos hizo la Asociación de Viveros a este primer festival de plantas nativas, pudimos contarles a las otras iniciativas cómo Valdivia ha introducido la flora nativa dentro de sus paisajes, dentro de sus

áreas verdes, teniendo una conciencia ecológica tremenda del cuidado de nuestros humedales y vinculado a los distintos planes que estamos desarrollando hoy en día”.

“También hablamos de cómo el programa se ha ido vinculando con las comunidades, todos los colegios con los que estamos trabajando, nuestro piloto de vivero desarrollado con Conaf y cómo esta iniciativa ha ido apropiándose por parte de las comunidades y ha tenido la importancia local y el

éxito debido a la vinculación que tenemos a los distintos territorios. Fue muy bonito contar esta experiencia y ver cómo otros municipios se inspiraban de lo que ha logrado Valdivia. Ya es una identidad, ya es algo que está resonando en otros territorios y de lo que debemos sentirnos orgullosos como ciudad”, precisó la profesional.

TAMBIÉN EN PICHILEMU

Cabe destacar que igualmente esta semana se llevó a cabo el Encuentro de Restauración Socioecológica: Avanzando hacia una resiliencia territorial, realizado en Pichilemu y organizado por la seremi de Medio Ambiente de O’Higgins, proyecto GEF Restauración de Paisajes, la Municipalidad de Pichilemu y el Parque Punta de Lobos. En la instancia, la paisajista del municipio nuevamente fue escogida para exponer la experiencia del trabajo realizado en Valdivia respecto de dicha materia.

Desde el municipio destacaron que este tipo de participaciones refuerzan el posicionamiento de Valdivia como una ciudad que lidera políticas públicas en materia ambiental, proyectando su experiencia a nivel nacional y consolidando una visión de desarrollo que compatibiliza crecimiento urbano, identidad territorial y protección de la biodiversidad. csg